
令和４年第４回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第９】 矢上 弘幸 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 財部支所，

大隅支所の図

書館について

２ イベントの

開催について

３ 曽於高校の

全国和牛能力

共進会での首

席獲得につい

て

４ 高齢者元気

度アップ地域

包括ケア推進

事業について

① 財部支所，大隅支所が建替えになり，図書館も併設

されるが，どのような図書館をイメージしているか。

また，参考にしている図書館があるか伺います。

① 県下３大祭りの弥五郎どん祭りが開催されたが，観

客は何名くらいだったか。また，祭りの後の新型コロ

ナ感染の増減について伺います。

② そお市民祭は早々と中止が決まったが，理由を伺い

ます。

③ 今後の市主催のイベントについて，市長の所見を伺

います。

① 全国和牛能力共進会の特別区（高校及び農業大学校

の部）で曽於高校が首席を獲得し，テレビや新聞，ラ

ジオでも取り上げられ，市の認知度もかなり上がった

と思うが，今後のＰＲについて伺います。

① 県の事業だが，本市と鹿屋市，志布志市，大崎町と

の昨年度の利用団体数，利用者数の比較を伺います。

市長

教育長

市長

市長

市長



令和４年第４回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第 10】 瀬戸口 恵理 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 子育ての孤

立化対策につ

いて

市長の目指す「子育てしやすいまち」の充実に向けて，

当事者の立場から質問いたします。

① 本市の少子化問題をどのように捉えているか。ま

た，原因や対策の見解を伺います。

② インクルーシブな子育て環境の整備について，市長

の見解を伺います。

③ インクルーシブな支援の一つであり，イギリス発祥

である家庭訪問型子育て支援ボランティア活動「ホー

ムスタート」について，内容を伺います。

④ 本市のホームスタート事業について，始まった目的

や経緯について伺います。

⑤ 家庭を訪問するボランティアを養成する「ホームビ

ジター養成講座」が今年度も実施されましたが，その

内容について伺います。

⑥ 過去の養成講座について，実施回数，受講人数，修

了者数について伺います。

⑦ ホームビジターとして登録や活動をされている方

の年代や職業，地域活動などの構成等について伺いま

す。

⑧ 実際にホームスタートを利用された方の感想につ

いて伺います。

⑨ 市との連携体制について伺います。

市長



２ 公共施設の

市民サービス

について

① 末吉本庁に南棟が増築されましたが，そこで働く職

員や訪れる市民の方からの評判について伺います。

② 本庁・支所機能再編に伴う異動により，利用内容や

申込方法が変わった施設があるかについて伺います。

③ 再編後，混乱やクレーム等がなかったか伺います。

市長

教育長



令和４年第４回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第 11】 山中 雅人 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 曽於市財政

計画の見通し

について

２ 曽於市定員

適正化計画に

ついて

３ マイナンバ

ーカード普及

促進策につい

て

① 曽於市財政計画において，令和元年度から12年度に

かけて基金残高の半減が指摘されており，聖域無き既

存事業の見直しを提言している。具体的な見直しの内

容について伺う。

② 令和12年度までの経常収支比率の目標を本市は

87.5％としているが，平成29年度では88.9％，平成30

年度では90.3％，令和元年度では90.2％と高止まりし

ている。現在の数値の原因と目標達成のためにはどの

程度の歳入拡大又は歳出削減が必要なのか伺う。

① 本市は令和12年度までの職員数目標として，10年間

で現在の357人から320人に減らすことを掲げている

が，この数値の妥当性の根拠を伺う。

② 執行部の言う職員の質を上げることで職員数の減

少をカバーするとは具体的にどういうことか伺う。

① 曽於市のマイナンバーカード普及率は37.2％と全

国平均の44％と比較し低い水準である。政府はマイナ

ンバーカードの健康保険証との一体化，地方交付税算

出の根拠にマイナンバーカード普及率との連動など

も検討しており，普及促進は自治体にとって重要な問

題である。曽於市は高齢化も進んでおり，特に高齢者

向けの交付の拡大が課題であるが，その対策について

伺う。

市長

市長

市長



４ フラワーパ

ーク予定地跡

地の利用につ

いて

① フラワーパーク予定地跡地は若者の雇用の場とし

て企業誘致に努めるとしていたが，現在の進捗はどう

なっているのか伺う。

市長



令和４年第４回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第 12】 岩水 豊 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 南九州畜産

獣医学拠点事

業について

① 現在の進捗状況について伺う

② ９月時点で馬関連の事業費を含め26億2,590万円を

見込んでいるとのことであったが，この予算内で完了

するか伺う。

③ 総事業費の財源内訳はどのようになるか伺う。

④ 今後の運営費について年間どれだけになるか伺う。

その財源の内訳についても伺う。

市長



令和４年第４回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第 13】 渕合 昌昭 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 第12回全国

和牛能力共進

会について

２ ふるさと納

税について

３ 清流の森大

川原峡の指定

管理について

① 全国和牛能力共進会で鹿児島県は和牛日本一にな

ったが，本市の和牛振興における効果・影響について

伺う。

② 岸田首相も10月中に総合経済対策に畜産農家など

の支援策を盛り込むことを表明したが，内容を伺う。

③ 県の畜産に対する助成策はないか伺う。

④ 全国共進会で曽於高等学校が素晴らしい成果を上

げてくれました。これを機に曽於高校に対する新たな

支援策はないか伺う。

① ふるさと納税の現状について，過去３年間の実績に

ついて伺う。

② 全国和牛能力共進会後，鹿児島県産の和牛が日本一

になったことで，本市のふるさと納税に効果が出てい

るのか伺う。

③ ふるさと納税のうなぎ返礼品における過去３年間

の寄附金額を伺う。

④ うなぎを加工する企業誘致の話があったが経過を

伺う。

① 清流の森大川原峡の指定管理者について，当初は森

林組合であったが，特に問題もなかったのに，財部北

公民館に指定管理した理由を詳細に伺う。

市長

市長

市長



② 財部北公民館が指定管理を契約の途中で終了され

る理由を伺う。


